

DIARIO DE CÓRDOBA.

DE COMERCIO, INDUSTRIA Y ADMINISTRACION.

SUSCRICION EN CORDOBA.
Por un mes 8 rs. Por trimestre 22 id.

Los suscritores á este periódico tienen derecho á insertar gratis en sus columnas un anuncio ó comunicado al mes, que no exceda de quince líneas.

FUERA FRANCO DE PORTE.
Por un mes 10 rs. Por trimestre 28.

Seccion oficial.

La GACETA del 5 no publica disposicion alguna de interes general.

Seccion de noticias.

NACIONALES.

El día 9 quedará definitivamente abierta al público la línea férrea de Madrid al Escorial. Los trenes saldrán de Madrid á las seis y doce de la mañana y á las ocho y media de la noche, y del Escorial á las cinco y 35 de la mañana y siete y 55 de la tarde.

La policía de Zaragoza ha hecho grandes investigaciones hasta conseguir, como ha conseguido, apoderarse de dos industriales que se dedicaban á falsificar y espedir sellos de franqueo, de los cuales se les han ocupado mas de dos mil.

Por denuncia falsa de un presidiario de Granada fueron presas algunas personas á las que supuso complicadas en los sucesos de Loja. Las autoridades civil y militar, luego que comprendieron la falsedad de la denuncia, pusieron en libertad á las personas detenidas, tomando al propio tiempo las medidas mas oportunas para evitar que otras se van sujetas á los tribunales sin causa para ello.

El Banco de España tenia en 31 de julio un capital activo de 556,507,192 reales 72 céntos.

Confirmando las noticias que hemos dado respecto á Santo Domingo, dice una carta de Puerto-Rico fecha 11 de

julio: «Todas las noticias que aqui tenemos respecto á Santo Domingo, se reducen á haber hecho desalojar á los haitianos por las tropas dominicanas los pueblos de que se habian apoderado, gloria que cupo á estas por la fatalidad de haberse retardado el embarque del batallon de Puerto-Rico que fué el encargado á consecuencia de un fuerte temporal que duró cuatro dias, y los récios aguaceros que sufrieron en tierra para llegar á ellos, habiendo hecho una marcha sumamente penosa, tanto por la falta de caminos, bagajes y comestibles de que carece absolutamente el país, cuanto por que tuvieron que hacerla por medio de bosques, que la retardaron extraordinariamente.

La escuadra se hallaba el 8 al frente de Puerto-Príncipe á exigir una satisfaccion por los perjuicios causados, pues aunque el presidente de la república se disculpaba con que no habia autorizado la invasion en la parte española, ni los desastres é incendios cometidos, parece que la correspondencia que se encontró cuando quedaron desalojados los citados pueblos, prueba lo contrario, pues que entre otras se dice que hay una carta de Giffard en que se traza el plan de campaña que debia seguirse. No sabemos si será esto cierto, porque los hechos suelen desfigurarse cuando tienen lugar estos sucesos. Creo que darán la satisfaccion que se les exija en vista de las bocas rayadas que se han presentado á su vista, pero de no, tiene orden dicha escuadra de bombardear aquella poblacion.»

Probablemente saldrían para Santander el 6 los ministros de Hacienda y Gracia y Justicia. El señor Negrete volverá el 13 con S. M. y el señor Salaverria permanecerá en aquella provincia

algunos dias mas á fin de tomar los baños de Viesgo.

El señor Toro, encargado del arreglo de las diferencias pendientes entre España y la república de Venezuela, ha salido para Santander con objeto de conferenciar con el señor ministro de Estado.

Las obras en el arsenal del Ferrol siguen su curso ordinario; la fragata *Patrocinio* y la goleta *Santa Lucia*, en construccion, se hallan muy adelantadas y pronto se votarán al agua; está en quilla la fragata blindada *Tetuan*; la *Lealtad* se encuentra en dique, forrado en cobre, montando sus máquinas y concluyendo su habilitacion para hacerse á la mar; la urca *Pinta* está reparando su arboladura.

El astillero de Guarnizo, que segun el despacho oficial han visitado ya Sus Majestades, y de cuyo astillero solo existen vestigios, arrojó al mar desde el año 1722 hasta el de 1760, 26 navios de línea, 13 fragatas y un paquebot; y para particulares, 2 navios, 6 fragatas y 9 paquebots. Desde el año 1785 al 1808, 4 fragatas y 3 paquebots. El hoy arruinado astillero fué notable siempre por sus construcciones en las que únicamente se emplearon los productos de la industria nacional.

El capitán general de Granada aprobó el 4 dos sentencias en causas de Loja por las cuales fueron condenados á cadena perpétua Celestino Casado, y á doce años de cadena Antonio Sillero Ortiz, Francisco Antonio Lobato Guerrero, Francisco Gordo Fernandez, Antonio Lobato Mazuela, José Cobos R. pino, Miguel Roperu Montero, Felipe Ecija Sanchez, Francisco Jimenez Luque,

Salvador Trasierra Sillero y Diego Gomez Ramos.

Tambien se ha aprobado el sobreesamiento en favor de treinta y tantos procesados.

VIAJE DE SS. MM.

La Gaceta del 5 publica el siguiente despacho telegráfico:

«El ministro de Estado al excelentísimo señor presidente del Consejo de ministros:

«Santander 4 de agosto de 1861.— S. M. y toda su real familia continúan sin novedad en su importante salud. SS. MM. y AA. han visitado hoy el astillero de Guarnizo, donde desembarcaron á las cuatro de la tarde en medio de las entusiastas aclamaciones de la gran concurrencia que de Santander y de sus inmediaciones habia acudido á aquel punto. Despues de un corto rato descapando en la tienda preparada al efecto, SS. MM. visitaron la iglesia del pueblo regresando desde allí á la tienda, seguidos de un inmenso gentio que á cada paso daba las mayores muestras de adhesion y afecto á SS. MM. y AA. Servido el refresco de que SS. MM. se dignaron participar; pasó la régia comitiva á bordo del vapor que debia conducir la á esta ciudad, donde llegó á las siete de la tarde, siendo objeto SS. MM. al desembarcar de las mas vivas demostraciones de júbilo por parte de la multitud que esperaba en el muelle.»

Por su parte, nuestro corresponsal nos escribe la siguiente carta:

«Santander 3 de agosto.— Dije á ustedes en mi carta anterior, que Su Majestad la Reina habia mostrado deseos de salir á pescar y ayer se han realizado estos, embarcándose á las cinco de la tarde con su augusta esposa, fami-

UN JÓVEN ENCANTADOR.

NOVELA

traducida del francés

POR

D. JOSÉ VEGA.

Publicada por el Diario de Córdoba.



CÓRDOBA.—1861.

Imp. y Lit. de D. F. Garcia Tena, San Fernando, 31.

(4)

no admiro á las aldeanas sino en la ópera... con su colorete y sus vestidos cortos.

—Ah! Mr. Teófilo, decididamente sois un mal sugelo, un Faublas!... Porque teneis un cabriolet y quince mil francos de renta os dais un tono... y unas maneras de dandy!... No soñais mas que conquistas. A la verdad, que si no pongo orden en esto me sobrepujareis... u e eclipsareis. Ah! ah! ah! Este pobre Minot que quiere á todo trance ser un hombre á la moda!...

—Y bien! por qué no he de ser yo un hombre á la moda? Que tiene eso de extraño para que te rias de ese modo?

—Lo que me hace reir, mi querido amigo, es que te miro... y cuando contemplo tus ojos redondos y saltones, que se esfuerzan por tener alguna expresion, y apesar de ello no dicen nada; cuando veo tu gorda nariz... porque tienes una nariz bien gorda, Teófilo; cuando examino tu boca siempre entreabierta, tu barba cuadrada, tus coloradas mejillas, tus crespos cabellos... ah! ah! ah! me digo que es preciso que tengas mucho mérito para seducir á una mujer.

—Mérito!... ciertamente que lo tengo... Me parece que te burlas de mí... has hecho un retrato que no se me parece!... Pretender que mis ojos no dicen nada... diablito como los ves? Si hubieras oido lo que hace dos dias me decia una interesante niña... que es figurante en el teatro de la puerta de San Martin?...

—Ah! Te has aficionado ahora á las figurantas? Pobre Minot! no te faltaba...

(5)

—Yo hago lo que me parece... soy mayor de edad, dueño de mi fortuna y de mi corazón!

—Ciertamente; y eres libre de perderla si te acomoda. En fin, qué te decia tu interesante figuranta?

—Primero, te diré que tomé tres abonos para el teatro, tres abonos para mí solo.

—Diablito acaso puedes estar en tres sitios á la vez?

—No, pero un hombre que toma muchos abonos se hace una persona importante; esto dá aplomo, y se le permite ir entre bastidores...

—Ah! libertino, era para ver de cerca á las actrices por lo que tomaste tres abonos.

—Pardiez!... no te lo ocultó... por último, mi figuranta es una pequeña rubia muy gentil... ha sido educada en la concha del apuntador... que es su tio... me hace mil monadas, y coquetearias, y en el momento de salir á la escena, me dijo:

Mr. Teófilo... (allí no me conocen sino por mi nombre de bautismo.) Mr. Teófilo, os suplico que no me mireis mientras esté en escena!...

—Y por qué? le respondi.

—Es que teneis unos ojos que me impiden levantar la pira tan bien como otras veces.

—Ah! tienes una opinion bien lisonjera!

Es tan fijo como el sol... Pero tu crees, Arturo, que no puedes agradar á nadie mas que tu persona... Convento en que eres un buen mozo... no quiero desconocer ninguna de tus ventajas... Eres alto, bien formado... tienes hermosos

lia, dignatarios y alta servidumbre, en un vapor, que llevó á la comitiva fuera de la boca del puerto. Ya allí saltaron á la falúa, y colocada esta en sitio conveniente, bajo la dirección de expertos pescadores, con los botes y aparejos necesarios, se dió principio á la pesca, que fué abundante, complaciéndose la Reina en arrojar ella misma la red. También se paseó con anzuelo, regresando SS. MM. al oscurecer, sumamente contentos, así como todos los que tuvieron la honra de presenciarse su esparcion y alegría.

Por la noche había baile campestre, y aunque no se sabía de un modo seguro si concurrirían las régias personas, aunque el cielo presentaba mal cariz, con síntomas de lluvia, acudía al sitio del baile lo mas gracioso de la población, elegantemente prendidas las damas, si bien no con el lujo propio de bailes de mas pretensiones, y esmeradamente vestidos los caballeros.

Antes de proseguir diré á Vds. algo de estos bailes, una de las diversiones mas deliciosas que ofrece la estancia en Santander. Saliendo de la alameda de Becedo, y antes de entrar en la magnífica que la sigue, en un local suficientemente estenso, se ha levantado y halla todo lo necesario al objeto, colocándose toldos elegantes, construyéndose lindos templetos, kioscos, recinto para la orquesta, café, etc., todo ello adornado acá y allá de parterres, bancas y sillones rústicos, jarrones, macetas, espejos refractarios y otros mil objetos adecuados. Cuando resuenan los acordes de la música, en medio de las mil luces de gas, el aroma de las flores y el perfume de las hermozas, y se ve bailar á un mismo tiempo en distintas calles, ora bajo los toldos, ora al aire, á doscientos ó trescientos parejas, deslizándose por la fina arena, se cree uno transportado á una region de ensueños y poesía; mécese el alma en dulces ilusiones, y no se puede menos de bendecir á Santander que así festeja á los forasteros (pues casi con tal objeto se dan los bailes), haciendo olvidar á unos las turbulencias de la política, á otros la fiebre de la ambición, á estos el hastio, á aquellos el desasosiego de la riqueza y á muchos las dolencias que han venido á aliviar siquiera con las aguas marítimas.

Poco despues de las diez, la marcha real anunció que SS. MM. se apeaban á la puerta del local, y entonces hubo un pronunciado movimiento entre aque-

lla galante concurrencia hácia el punto de entrada. Llovía bastante á la sazón, pero la Reina de España, risueña, saludando á todos, y el rey, con la cabeza descubierta, seguidos de ministros, autoridades y magnates, cruzaron las enarenadas calles, encaminándose hácia el punto principal del baile. Guarecidos allí bajo los toldos una multitud de bellezas, giraban á su alrededor sus muchos adoradores, presentando aquel recinto un aspecto mágico. Vivas sin cuento poblaron los aires al ver nuestra soberana, la cual se trasladó á una lonita marquesina; allí permaneció breves instantes, recorriendo luego el local, conversando con unos, saludando á todos, y diciendo: «¡Qué lastima que llueva, y qué lindo es esto!» Su rostro, siempre hermoso y animado, lo está ahora mas con el suave bronceado que le han impreso los aires de mar; y verdaderamente arrebató á cuantos tienen la dicha de contemplarla de cerca. A eso de las once se retiró, también entre vítores y aclamaciones.

Mañana se verificará la expedición al real Astillero, y uno de los dias de la próxima semana visitarán SS. MM. la Fábrica de Tabacos, donde el administrador señor Santos, está haciendo todo lo posible por recibirlos dignamente. De todo irá dando á Vds. cuenta.

C. de España.

ESTRANGERAS.

Se ha recibido en Madrid el parte telegrafico siguiente:

Pesth 4.—Ha habido en Hasehan una reyerta entre estudiantes y soldados. Seis estudiantes han sido heridos y otros arrestados.

Un rico propietario de los alrededores de Marsella cree haber encontrado la composicion del fuego griego, tan celebrado en la antigüedad: el ministro de la Guerra ha nombrado una comision encargada de dar su informe sobre este particular.

Hace pocas noches fué teatro de sangrientas escenas la aldea de Kranichsfeld, en las cercanías de Gratz. A cosa de media noche sobrevino una cuestion entre los aldeanos y los coraceros austríacos acantonados en la aldea, y resultaron muertos dos aldeanos y mas ó menos heridos doce.

Los coraceros salieron de la lacha sanos y salvos.

Una carta de Paris publicada por uno de nuestros colegas dice no sabemos con qué fundamento: Se asegura que los procedimientos judiciales contra Oscar Becker adquieren grandes proporciones, á pesar de que en los primeros dias se dijo que no tenia cómplices. Los procedimientos han revelado que el asesino del rey de Prusia era el agente de un plan, que consiste en matar sucesivamente todos los soberanos de Europa. El emperador Napoleon estaba comprendido en dicho plan. La semana pasada se hicieron en Paris seis prisiones á consecuencia de los descubrimientos que se han hecho al instruir causa contra Oscar Becker.

Un despacho recibido en Paris anuncia que habían estallado movimientos reaccionarios en los confines de los ducados de Parma, Plasencia y Módena. Hoy dice la Patrie del 24 propósito de esta noticia, podemos afirmar que el gobierno pontificio, por un cambio de política que se explica fácilmente, se ha opuesto á la formacion en el territorio romano, de partidas insurrectas cuyo objeto era sublevar las poblaciones de aquellos ducados en favor de sus antiguos príncipes.

En Nápoles se están haciendo grandes preparativos en el palacio real para la próxima llegada del rey Victor Manuel. Cree un periódico de Turin que S. M. se hallará en Nápoles para los primeros dias de setiembre, aniversario de la llegada de Garibaldi á aquella capital.

Segun un despacho de la frontera romana las tropas italianas se van reforzando de dia en dia en la Sabinia. En Roma, añade un periódico de Turin, el gobierno comienza á temer seriamente que dichas tropas pasen la frontera y se apoderen de aquella provincia.

La Patrie de Paris del 3 (2) del actual, da las siguientes últimas noticias:

«El rey de Suecia salió el dia primero de Christiansund. El martes debia llegar al Havre, y el miércoles pasaria á Paris.

—El gobierno pontificio se ha opuesto á la formacion en territorio romano de partidas insurreccionales, cuyo objeto

era levantar las poblaciones de los ducados de Parma, Plasencia y Módena en favor de sus antiguos príncipes. Un despacho anuncia que habían estallado movimientos reaccionarios en los confines de dichos ducados.

—Muchos ricos propietarios de las Calabrias y de los Abruzzos, siguiendo el ejemplo dado por el señor Baracco, han formado compañías de voluntarios reclutados entre los campesinos de sus tierras, y se han puesto á su cabeza para hacer frente á los revoltosos, secundando los movimientos combinados de la tropa y de la milicia nacional.»

Advierte con mucha gracia un periódico francés, que Mr. Geoffroy-St. Hilaire, que ha jurado hacernos comer carne de caballo (s el que mas ha ensalzado los primores de este alimento), pretende al mismo tiempo, como en compensacion, proporcionarnos vestidos de seda, en lo que no tropezará con tantos inconvenientes y repugnancias. Dice esto, porque ha dado noticia á la Academia de Ciencias de que se halla en via de aclimatacion un gusano de seda que puede vivir comiendo hojas de encina. Si la aclimatacion se consiguiera en Paris, era cosa de hacer un esfuerzo para obtenerla en España, abriéndose con esto un nuevo manantial de riqueza.

Con la nota de reservadísima, ha dirigido á las provincias el ministro piemontés señor Minghetti, una circular que publica el *Espero*, en la cual se dice que el partido llamado de accion, ó sean los mazzinianos, cuyo jefe y director reside en Lóndres, trata de recojer firmas para una manifestacion contra la ocupacion de Roma por las tropas francesas. El ministro piemontés, lamentándose de que este grave asunto se haga descender á las plazas públicas, encarga á las autoridades que por los medios que están á su alcance traten de evitar este nuevo embarazo que los mazzinianos quieren crear al gobierno.

Gaceta.

—VIAJE.—De un dia á otro deberá llegar á esta capital nuestro querido amigo el señor don Martin Belda, dignísimo diputado por el distrito de Cabra.

—RUEGO.—Los vecinos de la calle de la Librería en la parte cuyo pavimento ha sido reformado y cubierto de

(6)

cabellos negros... y una mirada... de esas atrevidas... que están seguras de su victoria.

—Basta, basta, mi querido Teófilo! te dispenso de todo elogio. Al escucharte, empiezo á creer que he hecho mal en reirme de tu figura; porque, decididamente, los hombres somos aptos para juzgarnos unos á otros como las mugeres entre si. Lo principal es que agrademos á quien nos agrada... Hasta el presente no tengo motivo para quejarme... pero temo... no me atrevo á confiar todavía... y sin embargo, desearia ahora mas que nunca estar seguro de mis medios de seducción.

—Ah! comprendo, tienes una nueva pasion, una nueva intriga... Diabla de camino!... Donde estamos? no se vé gota... esta noche no hay luna... irás á estraviarnos?

—No temas nada... siempre tienes miedo! No acabo de preguntar á un labriego si era este el camino de Draveil?

—Y acaso conviene fiarse de los labriegos para hallar uno su camino? Tienen un maligno placer en estraviar á la gente de la ciudad. Ya es de noche... y maldito lo que me gustaria pasarla en el bosque de Senart... Cuando era chico me contaban una infinidad de historias de ladrones, y todo aquello pasaba en el bosque de Senart.

—Ah! ah! mi querido Minot, no me parece que te distingues por el valor.

—Hay acaso valor en pasar la noche en una selva para hacerse daspojar por... es temeridad, locura.



UN JOVEN ENCANTADOR.

TRADUCCION

de

D. JOSÉ VEGA.

I.

El bosque de Senart.

Cuando acabaremos de llegar á esa maldita casa de campo en que tanto nos vamos á divertir... en que me has prometido una multitud de placeres y mugeres bonitas, buena mesa, vinos escocidos, una sociedad amable y variada... un ambiente sin etiqueta, y juegos de todas clases?... En fin, me ofreciste tantas cosas que me he decidido á venir, aunque no me gusta mucho el yo no soy campestre sino en el Tivoli y

arena nos ruegan que llamemos la atención del señor Alcalde á la inconveniencia de esta que al menor soplo de viento ensucia todos los objetos de sus tiendas sin que por el mucho tránsito de esta calle sea bastante á impedir esta molestia la mucha agua que diariamente se arroja en ella y dicen que los encargados de la limpieza pública les harían un gran servicio si se llevaran toda la arena que ya no es mas que polvo.

—BAÑOS.—Segun dice un colega, la Junta de beneficencia de esta provincia, celosa siempre del bien de los acogidos en los establecimientos de su cargo, ha dispuesto que todos los que necesiten baños medicinales á juicio de los señores Facultativos, salgan para ellos inmediatamente; cuya orden se ha cumplido ya con los que necesitan los de mar en Cádiz y les de Santa Ella.

—CONVENTOS.—Solo en los de Santa Marta, Encarnacion, Santa Cruz y Santa Clara se recibirán educandas segun lo ha dispuesto el Excmo. é Ilmo. señor obispo de esta diócesis.

—NECROLOGIA.—Ha fallecido en la villa de Castro del Rio el señor D. José Domingo de Cuellar, conde de la Estrella, gentil-hombre de cámara, y cuya capacidad y acendrado patriotismo se ha hecho notorio en los diferentes puestos de importancia que ha desempeñado. Sus prendas personales, y mas que todo su intachable probidad, le han valido la estimacion pública. Dios habrá premiado sus virtudes.

—¡AY QUE PIEL!—Nos han referido que una de nuestras apreciables suscriptoras al leer en uno de nuestros anteriores números que las señoras usaban los vestidos con cola para ocultar los piés feos ó grandes ó con protuberancias exclamó un poco picada; no todas tienen que ocultar piés feos. La moda ha introducido los vestidos largos al mismo tiempo que la costumbre de levantarlos al pasar por cualquier charco por pequeño que sea, la mas leve suciedad de las calles ó la laboriosa hormiga que transita por ellas, con todo lo cual descubre su pié pequeño y con graciosa coqueteria la que pequeño le tiene. Al decir esto nos ha contado que dejó ver la bella interlocutora uno de sus piés, el mas lido y mejor calzado que han visto los diez y ocho siglos y medio que van transcurridos. El gacetillero desde aquel día anda loco por esas calles de Dios para encontrar á la hermosa dama en el momento de pasar un charco, de pisar una hormiga ó de atravesar por cima de algun descuido de los barreneros.

—DIOS NOS LADEPARE BUENA.—Dice que muy en breve debe aparecer en el horizonte un brillante cometa, que en vez de la cola de costumbre traerá nada menos que tres: será un fenómeno digno de llamar la atención de los sabios astrónomos de todos los países y es seguro que al divisar en Turquía el nuevo planeta se figurarán desde luego que es el alma de algun bajá de tres colas, que anda vagando por la inmensidad buscando la puerta del paraíso que ofrece su profeta á los verdaderos creyentes.

—SIMILES.—En qué se parecen las mujeres á las rosas?—En que se deshojan.

Y el matrimonio al plomo?—En lo pesado.

Y un casado á un rosario?—En que lleva cruz.

Y un pollo á un trompo?—En que baila.

Y un gacetillero á un pimiento?—En que pica.

—REMEDIO HERÓICO.—Para ahuyentar totalmente á las moscas de las habitaciones, se recomienda echar sobre ascuas una cuantas hojas secas de calabaza (con preferencia de la silvestre) en la pieza ó habitación mas molestada por dichos insectos. Si hay pájaros en la pieza, conviene sacarlos antes de fumar; y aun el

operador y las demás personas deben retirarse sino quieren sentirse acometidos de fuertes dolores de cabeza.

—SUBISTA.—El 20 de setiembre próximo se subasta por los años de 1862, 63 y 64 la cobranza de contribuciones por cuenta de la Hacienda pública de los pueblos donde esté al cargo de las municipalidades y de aquellos en que en la actualidad se verifica por mandadores directos de la Hacienda y cuyas contrata finalizan en 31 de Diciembre próximo.

—SE FUE.—El señor Gobernador de esta provincia reclama á Leonardo Alba Redondo, natural de Rite, y cabo de sector del regimiento cazadores de Albuera, 18 de caballería.

—CUANDO VENGA ME IRÉ Á LA INDIA.

—Los periódicos de la India se ocupan de notabilísimas curas de cólericos que verifica el doctor Honigberger á quien dan en Calcuta el nombre de *cólera-doctor*. Honigberger ha descubierto una infusión de *quassia-amara* cura casi infaliblemente el cólera y aun preserva de esta terrible enfermedad y ha experimentado su remedio en millares de casos. Practica una incision en el brazo izquierdo y así que aparece la sangre, derrama en la picadura tres ó cinco gotas de dicha infusión. La sangre se coagula en seguida, y se aplica un vendaje que es necesario mantener húmedo. Cuando hay calambres en los muslos, se hace la incision en la parte mollar de la pierna. Solo se deja al enfermo beber agua fria ó sorbetes y algunas veces se le echa una rociada de agua fria en el cuerpo y la cabeza porque la *quassia* produce mucho calor en la sangre. La *quassia-amara* es un arbusto de la familia de rutáceos y se le encuentra en la Guyana y cerca de Surinam. Su raíz que es amarguísima se emplea por los médicos como tónico y febrífugo y aun se dice que algunos fabricantes de cerveza reemplazan con ella el lúpulo.

—CON VOSOTRAS.—Segun la opinion de un escritor inglés, hay tres cosas á las cuales debe parecerse una mujer, y á las que tambien no debe parecerse.

Debe parecerse al caracol, que guarda constantemente su casa; pero no debe hacer como él, que lleva sobre su cuerpo todo lo que tiene.

Debe parecerse á un eco, que no habla mas que cuando le hablan á él; pero no debe como el eco tratar de hablar siempre la última.

Debe ser como el reloj de la ciudad, de una exactitud y regularidad perfectas; pero no debe hacerse oír en toda la ciudad, como él.

—REVOLUCION FOTOGRAFICA.—Así llama el *Cosmos* á la noticia que en los siguientes términos le comunica desde Aix-la-Chapelle el señor Wothly:—«Al fin he conseguido, despues de muchos años de ensayos, obtener las pruebas positivas de mis retratos fotográficos, sin nitrato de plata, sin cloruro de oro, sin hiposulfito de sosa, sin polvo de carbon, en una palabra, sin ninguno de los agentes actuales de la fotografia. Estos agentes son reemplazados por una sencilla composicion química, mucho mas sensible que el nitrato de plata, y que hace inútiles todos los retoques, cuando la negativa no es defectuosa. Todas mis positivas, desde las mas pequeñas hasta las de los retratos de tamaño natural, tienen un aspecto sorprendente, el modelo es de una delicadeza exquisita, y los tonos tan brillantes como se pueden desear. La manipulacion es la usada hasta aquí: todo fotógrafo puede ejecutarla sin dificultad alguna, con la considerable ventaja de poder entregar los retratos á las dos ó tres horas de tomarlos del original. Las nuevas fotografías son indestructibles: durarán tanto como el papel que las haya recibido. No calculo en menos de un 95 por 100 la economia que proporciona el nuevo método.» El *Cosmos* promete publicar

método del señor Wothly tan pronto como le publique el *Cosmos*, le conocerán tambien nuestros lectores.

—CONTRA LA HIDROFOBIA LOS AJOS.

—Con motivo de haber dicho un periódico médico de Paris que un hombre de una aldea habia curado de la hidrofobia, merced á unas ristra de ajos que devoró con ansiedad, noticia que nosotros hemos reproducido, escriben de Albarracín lo siguiente, que viene á confirmar el hecho de que los ajos son un específico contra la hidrofobia. ¡Quiera Dios que este descubrimiento, debido como la mayor parte de ellos á la casualidad, resulte cierto y comprobado con curas posteriores!

«En un pueblo de la provincia de Teruel (la Puebla de Valverd) hace algunos días que otro hombre fué acometido de rabia, siendo encerrado en un cuarto donde no habia mas que una ristra de ajos que quedó olvidada: el infeliz, en medio de su furor, la mascó y la devoró enteramente, de cuyas resultas, y sin otro medicamento, curó instantáneamente de tan terrible mal, habiendo tenido despues una larga vida.»

—COSAS QUE NO SE COMPRENDEN.

Una mujer que espanta á los hombres que desea casarse con su lojo y sus remilgos, deseando agrandar á los que solo la quieren para burlarse de ella.

Una vieja que se empareja y compone como una muchacha, para servir de mofa á los mismos á quienes debiera inspirar respeto.

Una madre de familia que por los lazos y modas olvida la educacion de sus hijos, que es la misma falta que critica en aquellas que la superan en lojo.

Una mujer de un empleado pobre que gasta el sueldo en trajes por el bien parecer, y tiene la abnegacion de comer sopas, enfermar de hambre y morir de miseria.

—ANÉCDOTA.—En uno de los colegios de Paris repartian el desayuno, y por extraordinario, aquel día, que era jueves, el pan acababa de salir del horno.

—¡Pan tierno! exclamó un colegial dirigiéndose á otro amigo suyo; esto sucede pocas veces: voy á guardarme un buen palazo para el domingo.

—NO DEJA DE SER ORIGINAL.—Se acaba de descubrir en Londres una nueva secta llamada de *las nuevas luces*, y que considera pecado recurrir á la medicina, porque Dios es el único que puede prestar ayuda á una de sus criaturas enfermas.

—¡CÓMO DISCURRE!—Indudablemente los que se dedican á escribir anuncios, pueden con el tiempo ingresar en la Academia, si continúan desarrollando su inventiva y su erudicion.

Veán nuestros lectores una prueba de lo que decimos, en el siguiente anuncio que bajo el epigrafe *No hablo con los mayores*, publica un colega barcelonés:

«¡Angelitos de Dios! ¡Tiernas criaturas que contais apenas un lustro! dejad que imprima un beso en vuestras puras frentes, y corred luego á tomar asiento en las rodillas de vuestros padres, obligándoos con una sonrisa de serafín á que lean las siguientes líneas:

«El traje para niña de cinco á seis años, se compone de vestido de poplin escocés, etc., etc.»

Es cosa de limpiarse la baba al leer semejantes arrullos angélicos.

El secretario de la redaccion,
ISIDORO BADIA.

Boletín religioso.

Hoy. S. Ciriaco y compañeros mártires.

— JUBILEO CIRCULAR.—No hay.
—Los asociados á la corte de Maria visitaran hoy la imagen de Nuestra Señora de la Concepcion, en S. Francisco.

MERCADOS.

Bolsa de Madrid de 2 de Agosto -- 3 por 100 consolidado 48 85, el diferido á 42 60 -- Deuda del personal 21 50.

Precio del trigo y cebada en el mercado público de esta capital, desde las dos de la tarde del día 6 de Agosto de 1861, á igual hora del 7 del mismo.

Trigo.—Fanegas 436 desde 42 á 50 rs.
Cebada.—112 fanegas de 00 á 32 rs.

—Aceite dentro de la ciudad á 52 id. en los molinos á 40. Jabon blanco, á 18 cuartos libra. Carne de vaca á 34 cuartos libra.

—MÁLAGA 3.—Trigo de 44 á 62. Cebada de 24 á 32 Habas de 36 á 42. Aceite de 46 á 48.

—JEREZ 23. Trigo de 56 á 61. Cebada de 32 á 38 Habas de 00 á 43.

—SEVILLA 4 de Agosto. En la Alhondiga. Trigo de 49 á 65. Cebada de 32 á 36. —Fuera de la alhondiga. Trigo, de 51 á 61. Cebada de 33 á 34. Habas á 47. Aceite á depósito de 00 á 46 1/2: para el consumo á 47.

PLAZA DE TOROS DE CÓRDOBA.

CIRCO OLIMPICO DE MADAMA GARNIER Y DIAZ.

Con el permiso de la autoridad.—Variada y brillante funcion para el domingo 11 de Agosto á las 5 de la tarde, si el tiempo no lo impide.

- 1.º Introduccion por la orquesta.
- 2.º El desafio olimpico, por varios artistas.
- 3.º Evoluciones ecuestres á caballo, por el joven Enrique.
- 4.º Los saltos de las trincheras en un caballo en pelo, por la señorita Marieta.
- 5.º La silfide y el escocés, ejercicios de la mayor dificultad ejecutados sobre dos caballos por la señorita Trinidad y Mr. Pusterle.
- 6.º La parodia de gran experimento del magnetismo, por el gracioso (El gallo)
- 7.º Trabajo grotesco, á caballo, por la jóven Matilde.
- 8.º Gran trabajo de espalda, saltos mortales en un caballo á carrera, por el señor Aniceto Hernandez.
- 9.º Treinta años ó la vida de un jugador, por Mr. Alphonse.
- 10.º Sorprendientes cuadros orientales, por las señoritas Elyra y Fanni y los señores Diaz, Torres y Latour.
- 11.º El contrabandista perseguido por los carabineros: escena nacional ejecutada con todo esmero por la simpática jóven inglesa, quien vestirá traje de hombre para dicha escena.
- 12.º Trabajo de gran velocidad y carrera en un caballo en plena libertad por Mr. Volsi.
- 13.º Entre acto de diez minutos.
- 14.º Dando fin con la escena pantomímica nunca vista en esta capital y estrenada ha pocos dias con gran aceptacion en el circo de Madrid titulada:

EL OSO Y EL CENTINELA.

Estando los papeles principales á cargo de los señores Daudi, Pusterle, Diaz, Volsi y otros artistas.

Precios. Palcos 20 rs.—Barandillas 4.—Sillas al rededor del circo 4.—Entrada general 2 rs. 8 mrs.—Niños menores de 7 años y soldados sin graduacion, media entrada.

Los desfilados de bicicletas estarán en los sitios de costumbre.

Nota. Se prohibe permanecer en el redondel de la plaza á las personas que no tengan localidad de sillas.—Las puertas de la plaza se abrirán á las 3 1/2.

Otra. Se está preparando para poner en escena «la toma de Tetuan» y la gran accion del día 4 de febrero, en la que tomarán parte 200 personas y 50 caballos.

Editor responsable, D. JOSÉ MARTINEZ.

CORDOBA --1861.

Imprenta y Litografía de D. Faustino Garcia Tena, calle de S. Fernando núm 34.

SECCION DE ANUNCIOS DEL DIARIO.



FERRO-CARRIL

DE CÓRDOBA A SEVILLA.

La marcha de los trenes desde el día 14 de Mayo es la siguiente:

Saldrá el primero de Córdoba á las 5 y 30 minutos de la mañana, y llegará á Sevilla á las 9 y 20 minutos. El segundo saldrá á las 3 y 55 minutos de la tarde y llegará á Sevilla á las 8 y 55 minutos de la noche. Los de Sevilla llegarán á Córdoba á la una de la tarde y á las 9 de la noche.

PRECIOS DE LOS ASIENTOS.

	1. ^a	2. ^a	3. ^a
De Córdoba á Vi-			
llarrubia.	5,20	3,90	2,34
A Almodóvar.	9,20	6,90	4,14
» Posadas.	12,80	9,60	5,76
» Hornachuelos.	16,80	12,60	7,56
» Palma.	20,80	15,60	9,36
» Peñaflo.	22,80	17,10	10,26
» Lora del Rio.	30, »	22,50	13,50
» Carmona.	36,40	27,30	16,38
» Tocina.	38,40	28,80	17,28
» Brenes.	43,60	32,70	19,62
» La Rinconada.	47,60	35,70	21,42
» Sevilla.	52,40	39,30	23,58
De Sevilla á la			
Rinconada.	4,80	3,60	2,16
A Brenes.	8,80	6,60	3,96
» Tocina.	14, »	10,50	6,30
» Carmona.	16,40	12,30	7,38
» Lora del Rio.	22,40	16,80	10,08
» Peñaflo.	29,60	22,20	13,32
» Palma.	31,60	23,70	14,22
» Hornachuelos.	35,60	26,70	16,02
» Posadas.	39,60	29,70	17,82
» Almodóvar.	43,20	32,40	19,44
» Villarrubia.	47,20	35,40	21,24
» Córdoba.	52,40	39,30	23,58

Mensajerías, Galeras y Carros.

—En la administración de las diligencias del Norte y Medio-día, calle Ambrosio de Morales núm. 3, se despachan las mensajerías aceleradas de la misma Empresa, de esta ciudad á Manzanares, no invirtiendo en el trayecto mas que 50 horas, siendo convencional el precio de asientos y arrobos.

—En el parador del Puente se despachan por D. Policarpo Vergara las galeras de D. Benito Ferrer, que salen para Madrid los días pares, siendo sus precios convencionales. Admite arrobos para Málaga y su carrera.

—En el despacho de don Alfonso Maroto, calle del Potro posada de la Heradurase admiten arrobos y pasajeros para las mensajerías de D. Benito Ferrer, que salen para Madrid los días pares, á precios convencionales.

—En la misma casa de D. Alfonso Maroto se despachan sus carruajes en combinación con el ferro-carril, que harán sus salidas de Córdoba los Miércoles y Sábados para Antequera y pueblos intermedios, y entran en Córdoba, procedentes de los mismos puntos los Lunes y Jueves. Para Sevilla admite toda clase de arrobos y encargos, que saldrán de Córdoba los Martes y Viénes por el ferro-carril, y se recibirán de aquel punto los Domingos y Jueves. También admite arrobos y pasajeros para Málaga, para donde saldrán los Miércoles y Sábados.

—Se ha establecido una galera de Córdoba á Montilla que hace sus salidas de esta los días impares, se admiten arrobos y pasajeros á precios muy arreglados.

Su despacho calle del Potro, por don Alfonso Maroto.

—La empresa de mensajerías aceleradas de don Benito Ferrer, únicas de esta clase en la carrera de Madrid, ha establecido una oficina central para la percepción y entrega de los efectos que se conducen en las mismas. Dicha oficina se halla situada en la calle de S. Fernando núm. 30 y está á cargo de D. Manuel María Reyes, en la cual se admiten arrobos y pasajeros á precios convencionales. Continúa su administración principal en el campo de la Merced número 34 como punto de partida y llegada de las galeras, y tan apropiado por la proximidad á la estación del ferro-carril. La salida de las galeras es á las 5 de la mañana un día sí y otro no, invirtiendo solo 4 hasta Manzanares.

DENTISTA MECÁNICO.

DON JOSÉ SERRANO Y GARCÍA,

PROFESOR DENTISTA MECÁNICO.

ofrece al público sus conocimientos y sus trabajos, en su casa habitación, calle de San Fernando, (antes de la Feria), núm. 20.

Frecuente es en nuestros días la aparición de pomposos anuncios, en que se trata de fascinar con exageradas alabanzas propias: frecuentes también los alardes de extraordinarios conocimientos, que desmentidos se ven en la práctica. Este Profesor huye de ese estilo, y excusa esas recomendaciones, limitándose á ofrecer trabajos por él ya hechos bajo todos los sistemas conocidos, desde la reposición de un solo diente hasta una caja de dentadura completa.

En los diez años que lleva de ejercer tan difícil arte (al que se dedicó por sus anteriores conocimientos químicos y mecánicos), honrado con la confianza de muchas personas de la capital y de la provincia, ocasion ha tenido de vencer toda clase de dificultades, colocando piezas de todo género, sin ofrecerle obstáculos ni los raigones, ni cualesquiera otras deformidades de la boca. Los títulos, pues, con que cuenta y se recomienda, son trabajos anteriores, de los que ofrece muestras; y su aplicación y su constante estudio, impulsado por el deseo de llegar á la perfección en tan complicado y necesario ramo, que no se limita, como por algunos se cree todavía, á disminuir un defecto visible. El dentista mecánico hoy proporciona ventajas de mas alta importancia. Sobre completar y perfeccionar los órganos de la pronunciación, suple y reemplaza sin incomodidad los huesos destinados á la masticación, sin los que, á mas de la necesidad de privarse de muchas clases de alimentos, la digestión es penosa y consiguiente las mas veces la enfermedad del órgano mas necesario de la vida. El estudio de este Profesor en la colocación de muelas y dientes artificiales, que establece con toda seguridad y sin molestia, le ha dado resultados que podrán conocerse y apreciarse por los certificados de personas competentes y por lo que otras de conocida verdad manifiesten por experiencia propia.

Ofrece á sus favorecedores darles á conocer los distintos sistemas y aparatos que se han empleado hasta el día; y ocupándose en la redacción de una Memoria en la que se propone analizar esos sistemas, compararlos y deducir sus ventajas y sus inconvenientes, ofrece también hacer perceptibles unas y otros á cuantos le honren, facilitándoles un ejemplar de esa Memoria.

ENFERMEDADES DE LOS OJOS.

Cien años hace que se descubrió la POMADA anti-oftálmica de la viuda FARNIER.

Desde entonces se hace un consumo extraordinario de este remedio, y se obtienen curas maravillosas.

Se emplea para la debilidad de la vista que reconozca por causa la vejez los trabajos etc.

Venta únicamente al por mayor, dirigirse en Cádiz, calle de S. Francisco núm. 43, á Sres. Taconnet y Compañía, depositarios generales, y para la venta al por menor, Granada Miguel Delgado, Jimenez Torres, Sevilla Lopez Blesa y compañía, droguista, plaza de la Encarnación, Miguel Espinosa, Botica de S. Pablo.

LITOGRAFIA.

En la de don Fausto Garcia Tena se hacen targetas y toda clase de trabajos á precios muy arreglados.

NO MAS CANAS!

LE CHROMACOME, tintura inapreciable descubierta por el químico William W. A. T.



Le Chromacome tinte los cabellos y la barba EN TODOS COLORES, y se emplea fácilmente sin perjudicar á la piel: no tiene ningun olor este producto vegetal, que es el N&C PLUS ULTRA de todas las tinturas empleadas hasta hoy.

Unico depósito en Paris, casa de los Sres. Terreur y comp., comerciantes en cabellos, calle Montmartre núms. 117 y 119.

PARA LA VENTA POR MAYOR, dirigirse en Cádiz á los Sres. Taconnet y comp, calle de S. Francisco núm. 13, depositarios generales. Y PARA LA VENTA POR MENOR, en Córdoba D. Diego de Raya, Sevilla Lopez Blesa y comp., droguistas. Málaga Ramon de Navas.

—PAPEL DE LUJO. En el

despacho de la imprenta y litografía de don Fausto Garcia Tena se ha recibido un nuevo surtido de papel de lujo francés, traído directamente de la fábrica y pudiéndose realizar por lo tanto á los precios mas equitativos; así pues se encuentran cajas y paquetes de veinte cuadercillos desde 4 rs. y cajas con cien sobres desde 3 rs. en adelante. 10-9

—VENTA DE LADRI-

LLOS. En la fábrica de Juan Aguilar, Carrera de la Fuente-santa núm. 15, se encuentra un gran surtido sobre buenos, con la marca á 19 rs. el 100, en la fábrica. 3-3

—FÓSFOROS. En el campo

de S. Anton, casa núm. 11, se halla abierto el despacho al por mayor de la fábrica de fósforos de don Antonio Martinez, establecida en el mismo punto; en la que se construyen con el mayor perfección, y se espénden á los módicos precios siguientes:

La gruesa de cajas de á 100 cerillas núm. 3, á 26 rs.
La docena de las mismas á 19 cts.
La gruesa de id. de á 50 cerillas núm. 2 á 15 rs.
La docena de las mismas á 11 cts.

—SUBASTA. La de las

huertas de la propiedad del Excmo. Sr. Duque de Alba, término del Carpio, que se riegan por medio del artefacto de las Guas, para su arrendamiento por seis años desde 1.º de octubre próximo venidero, bajo las condiciones que se hallan de manifiesto. El primer remate en pujas llanas se celebrará el día 21 de agosto en la oficina de administración de S. B., dando principio al acto á las 9 de la mañana; y el segundo para la mejora del diezmo el 4 de setiembre á la propia hora. Carpio 4 de Agosto de 1861.—Joaquin de Leon y Portela.

—VENTA. Se vende en su-

basta privada, la cuarta parte de la casa señalada con el núm. 14 moderno calle del Toil, teniendo lugar el acto el día 21 del corriente mes entre once y doce de su mañana, en la escribanía de don Juan Manuel del Villar, donde estarán de manifiesto los títulos de propiedad, y se darán las noticias que deseen los citadores. 4-3

—CARRUAJE DE CORDOBA A ECUIJA.

Salen dos veces en semana para dicho punto, admitiendo cargamento y pasajeros á precios arreglados. Para en Córdoba Carrera del Puente núm. 28, y en Ecija, calle de S. Francisco, Posada del Sol.

—CARBON DE ENCINA. En

la posada de la Madera, plazuela del Potro, se ha establecido un depósito de carbon de encina de superior calidad, y se vende por mayor y menor á precios equitativos.

—VENTA. A voluntad de

su dueño se vende libre de todo gravamen la casa número 1.º calle de Abrazamozas: la persona á quien convenga podrá verse y enterarse de cuanto le interese avisándose con D. Rafael Blanco, que vive en la calle puerta del Perdon. 13-4

—VENTA. Manteca blanca

superior á 12 rs. libra carnicera; en el café de San Fernando darán razon para su venta en comision. 10-4

—ALMONEDA. La hay

de varios muebles en la casa núm. 22 calleja puerta de Gallegos. 4-5

—CERA. En Villaviciosa

hay de venta una partida de mil libras de cera amarilla de la mejor calidad: la persona á quien le acomode puede tratar con la señora y uña de Caballero é hijos, del comercio de aquella villa. 4-4

—VENTA. A voluntad de su

dueño se desea enagenar las 6 fincas siguientes: Una casa núm. 2 antiguo y 5 moderno en la calle del colegio de la Asunción, hoy llamada de don Diego Leon. Otras en la misma calle que lindan con las precedentes, señaladas con los números 3 y 5 moderno. Y otras en la calle de San Felipe que hace esquina á la plazuela de San Nicolás de la Villa, que tiene el núm. 4 moderno. Otras casas en la calle del Pozo de la Magdalena, junto á la Puerta Nueva, marcada con el núm. 11 antiguo y 6 moderno. 13 otras que lindan con la anterior, en la misma calle, que tienen el número 12 y 4 moderno. Y finalmente otras 6 casas núm. 9 antiguo y 21 moderno en la calle de los Monjes ó de Morales, que hacen esquina á la plazuela frente de las casas principales del Sr. marqués de Santa Marta. La persona ó personas que deseen adquirirlas podrán avistarse con don Ambrosio Crespo y Gomez, calle de Jesus Maria núm. 1.º, quien se halla frontado al intento. 5-1

—ALMONEDA. Por ausen-

tarse su dueño la hay de varios muebles, y entre ellos camisas de caoba y cuadros, puertas con bastidores y macetas de flores: por las mañanas de 10 á 2, y por las tardes de 5 á 7; en la calle de Jesus Maria núm. 2. También se arrienda la espresada por su dueño. 4-1

—SORPRESA AGRADABLE.

En el establecimiento de confitería situado en la calle de la Librería, se encontrará agua de nipa desde hoy en adelante, de las once del día hasta las mismas horas de la noche. 4-4

—VENTA. La de dos ca-

sas lindando ambas, una en la calle de Montero número 1.º, y otra en la del Dormitorio núm. 2. Las dos proximas á la plaza de San Agustín. Se hallan en el mejor estado, y podrá pasarse á tratar de ellas á casa de D. Antonio Luque, calle Ocaña. 50-10

—VENTA DE PAJA. En

el cortijo de los Nogales se vende á 140 reales la carreta la llevada á domicilio. Su dueño vive plazuela de San Pedro núm. 2. 8-5

—VENTA. La casa nú-

mero 23 moderno, plazuela de la Almagra, hoy lindando á barbohería, se halla de venta. En la misma casa darán razon de quien es su dueño, con el que se podrá tratar del ajuste. 15-5

—VENTA. En la calle

Arenillas núm. 20, de esta ciudad, hay de venta un magnífico movimiento de hierro nuevo y sin deterioro alguno, que está apreciado en dos rs. vn. libra, y que se dará por la mitad de este valor por necesitarse al sitio que este ocupa. Dicho movimiento es aplicable á cualquier objeto que pueda ser movido por caballerías mayores ó menores, como para una noria, labranza, venteros de fundiciones, máquinas de lana ó para mover coquezas, cédulas etc.